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Aos vinte e nove dias do m~s de Fevereiro dO~: de 

mil novecentos e oitenta, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do 

Concelho e Sala das Reuni~es da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente 

a mesma Câmara sob a Presidência do Presidente Sr. Dr. José Gir~o Perei

ra e com a presença dos Srs. Vereadores D. Zulmira Eneida de Sousa Sil

va e Cristo Barreto Cerqueira, Eng Q • Manuel Ferreira da Cruz Tavares, 

Eng Q • José Arménio Sequeira Pereira, Ant6nio Rodrigues Garc~s, CapitAo 

de Fragata Alberto Augusto Faria dos Santos e Dr. NelsoB Martins da Mo-

ta. 

Declarada aberta a reuni§o pelo Sr. Presidente e 

tendo previamente sido distribuído por todos os membros o respectivo 

texto, foi dispensada a leitura da acta, de acordo com a disposição le

gal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Presentes os balancetes da Tesouraria 

da Câmara Municipal e da Zona de Turismo, respeitantes ao dia de ontem, 

que apresentam, respectivamente, um saldo de 29.365.636$20 e 854.358$00, 

em dinheiro e de 25.444.516580 e 271.414$00 em documentos de despesa. 

TURISMOs - Pelos Serviços de TuriSMO foram apresen

tados os seguintes assuntos: 

Curso de Actualizaçlo Radio16gica: - A Câmara tomou 

conhecimento de uma carta de 19 do m~s em curso, do coordenador do cur

so acima referido, a comunicar que o mesmo se realiza nesta cidade, nos 

dias 10, 11 e 12 de Abril, próximo, com a presença de professores nni

versitArios da França, Bélgica, Holanda, Itália, Espanha e .i:.:stados Uni

dos da América e onde estar!o também presentes quase todos os radiologis

tas portugueses e numerosos radiologistas espanh6is, através da qual so

licitam que por parte deste corpo administrativo seja oferecido um P8r

-do-Sol na Pousada da Ria e, ainda, que para o efeito seja facilitado o 

transporte de lancha a alguns congressistas. 

Ap6s troca de Lmp r-e asõe e , foi deliberado, por unani

midade, solicitar que seja apresentada uma proposta mais concreta, onde, 

nomeadamente, se indique o número mais ou menos exacto dos congressistas 

que estarão no P~r-do-Sol e informar que esta CAmara Municipal prestará 

o apoio que for possível e, ainda, que dado as lanchas do Turismo não 

terem grande capacidade será solicitada a ced&ncia da lancha da Base. 
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Aquisição de um C ~r~-: - Em seguimeato da de ' b ra

ção tomada na reunilo ordinária de 15 do mês em curse, foi preseBte um 

orçamento da Firma Mercantil Aveirense, Lda., segundo o qual o Cofre 

pretendido importa na quantia de 20.900$00. Foi deliberado, por unani

midade; aceitar aquela proposta. 

PRlDIOS EM RU1NAS: - Foi presente e aprovado, para 

efeitos do disposto na al!nea c) do artO. 4Q. do Decreto-Lei nO. 445/74, 

de 12 de Setembro, o auto de vistoria efectuado ao prédio sito na Rua 

Almirante Cândido dos Reis, nOs. 94 e 96, da freguesia da Vera-Cruz, 

deste concelho, pertencente a Ant6nio da Silva Vieira. 

ATRIBUIÇÃO DOS FOGOS DA QUINTA DO CANHA - EDIFIcIO 

II: - Em sequência da deliberaç~o tomada na reuni40 ordinária de 10 de 

Janeiro do ano em curso, foi deliberado, por unanimidade, alienar a 

FernAo Mendes Gil, a Fracçlo M, do Bloco Sul, do Edifíci~ II do N~cleo 

Habitacional da Quinta do Canha, pela importância total de 954.250$00. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, auto

rizar o registo provisório de hipoteca do referido prédio, a fim de pos

sibilitar a obtenção do Decessári~ empréstimo e, ainda, conferir pode

res ao Sr. Presidente, ou a queM suas vezes fizer, para outorgar na res

pectiva escritura. 

SUBsIDIOS: - Em sequência da deliberaçlo tomada na 

reUDilo ordinária de 17 de Janeiro, 61timo e ap6s troca de impre8s~eB, 

foi deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio da quantia de 

2.500S00 à Comissão de Festas do Mártir São Sebastião, desta cidade. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Em sequência da deliberaç40 

tomada na reunião ordinária de 15 de Fevereiro, corrente, foi delibera

do, por unanimidade, adquirir a Manuel Ferreira Catão um terreno sito 

em So Bernardo, pela quantia total de 371.000S00, destinado à continua

ç§o da Rua de Santa Cecília, naquela freguesia. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, confe

rir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outor

gar na respectiva escritura. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE INTERCOMUNICADORES: 

Em sequência da deliberação tornada na reunião ordinária de 29 de Janei

ro, últim., foi presente o processo respeitante ao fornecimento de In

tercomunicadores, cujas propostas, que aqui se dão como transcritas, 

foram entregues ao Vereador Sr. Eng O• Sequeira Pereira, para em conjun

to com o Sr. Enga. Casal dos Serviços Municipalizado., ser prestada a 

informaçlo tida por conveniente e, assim, o BSSuntO poder ser aprecia

do na pr6xima reunião. 
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IDEM - AQUISIÇÃO DEVX~TINTORES DE INClNDIO: _ 

Presidente informou que se torna necessário adquirir extintores de 

dio destinados aos Armazéns Gerais, pelo que ordenou que fossem solici

tadas propostas para o efeito, tendo sido apresentadas as seguintes, 

que aqui se dia como transcritas: Na. 1 - Romar; NO. 2 - Sociedade Co

mercial Garland, Laidley S.A.R.L.j NO. 3 - Sodeco - Sociedade de Ace8

sórios Industriais, Ld 8 . j NO. 4 - Unifogo - Assist~ncia Técnica, Pre

vençio e Segurança contra Inc~ndios e NO. 5 - Escol - Escritório de Co

mércio Geral, Ld 8 •• 

A fim de o assunto poder ser apreciado na pr6xima 

reuni.o, foi deliberado, por unanimidade, remeter o processo aos Servi

ços de Urbanizaçio e Obras para, em conjunto com as Ass.ciações Humani

tári as do concelho, emitirem a informação que tiverem por conveniente. 

CLUBE DOS GALITOS: - Presente o ofício aO. 677/79
-80, de 28 de Fevereiro, corrente, do Clube dos Galitos, que aqui se dá 

como transcrito, a dar nota das despesas efectuadas com as comemoraçOes 

das Bodas de Diamante daquele Clube, levadas a efeito no ano findo e a 

solicitar a concessio de um subsídio. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por una

nimidade, que o-assunto seja apreciado oportunamente. 

CONTAS DE GERENCIA: - Pelo Sr. Presidente foi subme

tida à apreciaçAo da CAmara a conta anual de ger~ncia deste Corpo Admi

nistrativo e da Zona de Turismo, ambas da responsabilidade do Tesourei

ro, Sr. Abílio Duarte Esteves. Após prévia troca de impressões, foi de

liberado, por unanimidade, distribuir por todos os membros deste Muni

cípio uma fotoc6pia das mesmas, a fim de o assunto voltar a ser aprecia

do na próxima reuni.o. 

MERCADO HANUEL FIRMINO: - Por proposta do Sr. Presi

dente e por unanimidade, foi deliberado abrir concurso para o exclusivo 

da afixaçlo de cartazes no Mercado Manuel Firmino, pelo período de tr~s 

anos. 

TORON!HIA: - A Câmara tomou conhecimento de uma car

ta enviada a este corpo administrativo pela Sra. D. Maria José da Haia 

Teles, a. pedir para ser dado a uma Rua da Cidade de Aveiro, o nome de 

seu av8, José da Maia Júnior, nascido e criado nesta cidade. 

Após troca de impress~es, foi deliberado, por unani

midade, encarregar a Vereadora Sra. D. Eneida de obter informaç~e5 que 

permitam que o assunto possa ser apreciado oportunamente. 
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NnCLEO HABITACIONAi ~A QUINTA DO CANHA - EDIF!CI 

-TORRE: - Em seguimento da deliberação tomada na reunilo ordin'ria de 

22 do m~s em curso, o Vereador Sr. Eng C• Sequeira Pereira comunicou que, 

segundo informação colhida nos Serviços Municipalizado., no abastecimen

to de 'gua ao Edifício Torre ter' de ser utilizado 'o si'sterna de bomba

gem, quer a respectiva céroea seja de 10 quer de 12 pisos, pelo que foi 

deliberado, por unanimidade, continuar com o estudo já em cureo, com 

vista ao aumento de maia dois pisos em relaç~o ao projecto inicial. 

COMEMORAÇOES DO lo. DE MAIO: - Em sequ~.cia das de

liberaç5es já tomadas sobre o assunto, nas reuni5es ordinárias de 24 de 

Mai o e 9 de Agosto do ano findo, foi novamente apreciado o pedido formu

lado pela Uni~o dos Sindicatos de Aveir., para utilizaç«o do Parque Mu

nicipal e do Largo do Rossio, a fim de aí se realizarem as cornemoraç5es 

do lQ. de Maio. Ap6s troca de impress5es, foi deliberade, por unanimidade 

autorizar, devendo, no entanto, ser previamente indicadas quais as acti

vidades que pretendem levar a efeito no Parque. 

REGULAMENTAÇÃO AUTOMATICA DO TRAFEGO: - Em seguimento 

da deliberaç40 já tomada sobre o assunto, na reuni40 ordinária de 17 de 

Janeiro, último, foi presente o ofício nO. 836, de 13 de Fevereiro, 

corrente, da Junta Aut6noma de Estradas, que aqui se dá como transcrito, 

a informar que a Divis~o de Circulação e Segurança entende que os Semá

foros nio sio considerados solução satisfat6ria para a resoluçio dos 

problemas de trânsito nos cruzamentos da Variante. 

Seguiu-se demorada troca de impress5ea acerca do 

assunto tendo o Sr. Presidente informado que relativameate à iluminaçlo 

naqueles mesmos locais, existe já um estudo e~aborado e que os Serviços 

Municipalizados adquiriram já todo o material necessário para o efeito. 

Dada a urg~ncia verificada em se proceder àqueles 

trabalhos de iluminaçlo, motivada principalmente pelo grande número de 

acidentes aí verificados, foi deliberado, por unanimidade, solicitar à 

Junta Aut6noma de Estradas a necessária autorizaçio. 
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dente informou da necessidade urgente de se mandar proceder 

de mais um arruamento na Zona Industrial e respectiva pavimentaçlo e 

apresentou um orçamento da Firma Remove, desta cidade, segundo o qual 

se propõe fornecer o "tout-venant" pelo preço de 95$00 por metro qua

drado, na espessura de 20 cm. 

Lida a informação prestada pelos Serviços de Urba

nização e Obras, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por 

unanimidade, aceitar aquela proposta e conferir poeerea ao Sr. Presi

dente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contra

to. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL: - Em sequ~ncia da delibera

ç!o tomada sobre o assunto, na reunilo ordinária de 22 do m~a em cur

so, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisiçlo das segui.

tea obras, as quais importar«o na quantia total de 88.000$001 Dicioná

rio Peti t Robert (Volumes um e doia); Obra 'Camões" i Enciclopé dia Médica; 

Grande Enciclopédia Larousse e Geografia Universal. 

ESPECTÁCULOS: - A CAmara tomou conhecimento da car

ta de 17 do m~B em curso, do Orfelo da Madalena de Vila Nova de Gaia, 

que aqui se dá como transcrita, a prop~r a realizaç«o de um espectácu

le nesta cidade. Foi deliberado, por unanimidade, perguntar quais as 

condições, a fim de o assunto ser apreciado oportunamente. 

FEIRA DE MARÇO: - A Vereadora Sra. D. Eneida comu

nicou da realizaçio da primeira reuni«o da Comisslo da Feira de Marçe, 

distribuiu por todos os Membros da CAmara a acta da me.ma e informou, 

também, que futuramente, será adoptado id~ntico procedimento, a fim de 

possibilitar que todos possam tomar conhecimento dos assuntos aí trata

dos e prop~s, em nome da Comiss40, que a mesma passe a designar-se por 

"Comiss40 de Feiras", a funcionar por um período de três aJlOB, c oepe t í a

do-lhe tomar iniciativas em relação a outras realizaç~es. O Sr. Presi

dente sugeriu que para o efeito, se estabeleçam contactos com vista ao 

alargameato daquela Comiss40, passando, nomeadamente, a fazer parte da 

mesma, elementos da Agro-Vouga e da Associaç40 dos Industriais e um re

presentante dos Livreiros do concelho. 

EDIFICIO DOS PAÇOS DO CONCELHO - OBRAS DE MODIFICA

çÃO: - O Sr. Eng Q• Cruz Tavares apresentou um estudo das obras de modi

ficaçlo a efectuar na Zona junto ao Gabinete da Presid~ncia, o qual, de

pois de apreciado, foi aprovado por unanimidadea Aquele Vereador comuni

cou que para a execuçio das respectivas obras foram solicitadas propos

tas a tr~s Firmas da Terra e que somente se obteve resposta da ARSAC 
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Materiais de Construção Civil, Lda., que apresenta orçamento no val 

de 99.960$00. Ap6s troca de impress5es, foi também deliberado, por una

nimidade, aceitar aquela proposta e solicitar que as respectivas obras 

sejam executadas com a máxima urgência. 

NnCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA: - Por pro

posta do Sr. Presidente, foi deliberado, por unanimidade, mandar demo

lir o edifício velho da chamada Quinta do Canha. 

TRANSITO: - Face ao teor da carta de 21 do mês em 

curso da Diocese de Aveiro, que aqui se dá como transcrita, foi deli

berado, por unanimidade, mandar colocar um sinal de estacionamento pri

vativo para três lugares, na Rua Almirante Cândido dos Reis, em fre.te 

ao Paç o Episcopal. 

Foi também deliberado, por unanimidade, rectificar 

a deliberaç~o tomada sobre tr§nsito, na reunião ordin8ria de 22 do mês 

em curso, uma vez que a placa a colocar junto ao Infantário do I.O.S. 

é de "estacionamento pri vati vo" enio "proíbido". 

Foram ainda trocadas impress~es acerca do ordena

mento do transito na Praça Humberto Delgado, ficando o assunto para ul

terior resolução. 

CRIAÇÃO DE LUGARES: - O Sr. Presidente deu conheci

~ento da exposiç~o feita pelos fiscais municipais pedindo a passage~ a 

fiacais de la. classe o Lida a informação prestada pela Secretaria e 

após troca de impre8s~e8 sobre o assunto, foi deliberado, por unanimi

dade, que o mesmo seja apreciado oportunamente e em conjunto com as de

mais categorias, quando for tratada a revisão dos quadros do pessoalo 

Por proposta do ~r. Presidente e por unanimidade, 

foi delibérado criar os seguintes lugares, no quadro do pessoal auxiliar, 

especializados e operário, tendo em vista a necessidade verificada nos 

respectivos serviços: 4 lugares de calceteiro de 2a. classe; 3 lugares 

de asfaltador de 2a. classe e um lugar de pedreiro de 2a. classe, com 

os ordenados fixados na Lei. Relativamente ao lugar de encarregado de 

armaz~m, o Sr. Presidente comunicou que na reuni~o de 22 de Março de 

1979, foi deliberada a respectiva criação com o ordenado da letra N 

(9.400S00). A mencionada deliberação veio a merecer aprovaç.o da Assem

bleia Municipal e foi submetida à consideraç.o Ministerial, nos termos 

do ArtQ. 40. do Decreto-Lei nO. 76/77, de 1 de Karço, n~o tendo, no en

tanto, sido concedida. Continuando no uso da palavra, o Sr. Presidente 

informou que o Decreto-Lei nQ. 466/79, de 7 de Dezembro, acabou com a 

aprovaçAo tutelar das deliberaç~eB municipais, respeitante à criaçAo de 

lugares, determinando o mesmo diploma que o lugar de "encarregado de ar
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mazém" passa na carreira de integração a "fiel de armazém" na categoria 

de "principal", conforme estabelece o Anexo IV do mencionado diploma, 

com o ordenado estabelecido na letra L (12.400500), concluindo por afir

mar que lhe parece de inteira justiça criar-se agora o lugar de fiel de 

armazeém, principal, em substituiçlo do lugar de encarregads de arm&2ém. 

Após troca de impress5es acerca do assunto, foi deliberado, por unanimi

dade: a) Criar o lugar de fiel de armazém principal, em substituiçlo 

do lugar de encarregado de armazém; b) Submeter a presente deliberaçlo 

à aprovaçlo da Assembleia Municipal. 

PAGAME~ITOS: - Foi deliberado, por unanimidade,auto

rizar nos termos do nQ. 4 do Arto. 1050 • da Lei nO. 79/77, de 25 de Ou

tubro, o pagamento das despesas a que respeitam os documentos regista

dos c om os nOs. 445 a 448 e 457 a 513, no total de 3.79°.383$70, da C4

mara Mun i c i p a l . 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deliberado, também 

po r unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nO. 

do ArtQ. 105Q • da Lei nO. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de 8S respec

tivas deliberações produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada pe

lo Sr. Presidente, a presente reunião. Eram 13 horas. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente 

acta que eu, ~ a subs~ 

cre vo , 
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